
 

★校外学習 学年発表会を終えて 
１１月 20 日（水）に、校外学習の学年発表会を体育館で行いました。11 月 8 日

（金）のクラス発表会で選ばれた各クラスの代表班が学年全体の前で発表しました。 
発表を聞いていて、素晴らしいと思ったことが 2 つあります。１つ目は、スライドの見

やすさです。どの班も、校外学習当日に撮影した写真を使ったり、強調したい文字に色
を付けたりするなど、見やすいスライドにするための工夫が見られました。２つ目は、事
前に調べたことや当日に見てきたことに対して、自分の意見を発表していたことです。 

一方で今後改善していく課題も見られました。１つは、発表の仕方の工夫です。発表
をする際に、ほとんどの生徒が原稿を「読む」ことで精いっぱいという印象がありまし
た。本来であれば、発表は自分の調べたことや意見を「伝える」ものであるので、聞い
ている人に伝わるような工夫がさらにできるはずだと感じました。また、発表を聞いて
いる態度にも課題が見られました。 

今回が中学生になって初めての発表会でした。この発表会は２年生でも３年生でも
行っていく予定です。３年生になった時には、原稿を見ずに、聞いている生徒に向けて
自分の調べたことや意見を「伝える」ような発表ができるといいです。今回の経験を今
後に生かしていきましょう。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

【学年発表会の様子】 

★学年発表会最優秀班  A 組２班  
【選ばれた理由】 

・スライドや説明など、わかりやすかった。 
・全体的にハキハキと、大きな声で分かりやすく発表できていた。 
・聞き取りやすくて、しっかり調べられていた。 
・発表している態度がしっかりしていた。 
・内容が詳しく説明されていた。 
・全体的に資料が分かりやすく、話し方もよかった。 
・自分のテーマについての追及をみんなすごくできていた。 
・原稿を見ないで発表できている人が多かった。 

 
【事後アンケートより】 次の発表の時に、どんなことを意識したいですか。 

・もう少し声を大きく、原稿をすべて暗記して自分の思いを伝えられるようにしてい
きたいです。 

・言葉に詰まったりせず、聞き取りやすい発表にしたい。 
・わかりやすい説明ができるようにしたい。 
・発表する姿勢に気をつけたい。 
・聞き取りやすい声や、速さで発表したい。 
・テーマについて、わかりやすく説明したい。 
・大きな声を出すこと。目線を前に向けること。 
・スライドを見やすく、色を変えたり、文字を太くしたりしたい。 
・準備をしっかりし、土台のある発表にしたい。 

 

★今後の予定 
日時 時程 予定 

11 月 25 日（月） ５０分×6 生徒朝会 

11 月 26 日（火） ５０分×６  

11 月 27 日（水） ５０分×５  

11 月 28 日（木） ５０分×６ ⑤⑥薬物乱用防止教室 

11 月 29 日（金） ５０分×６  
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